

**Parlamentarischer Vorstoss****2018/827**

---

Geschäftstyp: Postulat

Titel: **Lehrmittel “Gesellschaften im Wandel” (LMV ZH) – Propaganda statt Fakten**

Urheber/in: FDP-Fraktion

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 27. September 2018

Dringlichkeit: --

---

«Gesellschaft im Wandel» ist kein Lehrmittel, sondern politische Propaganda – Es sollte aus der Liste der Lehrmittel des Kantons Baselland gestrichen werden.

In verschiedenen Kantonen (u.a. Basel-Stadt, Aargau und Zürich) sind parlamentarische Vorstösse eingereicht worden oder an Medienkonferenzen ist das Lehrmittel stark kritisiert worden. Worum geht es?

Grundsätzlich sollten Lehrmittel keine politischen Meinungen vertreten, sondern nur Fakten beinhalten. Ich zitiere aus dem Kanton Aargau FDP Grossrat und Fraktionssprecher Titus Meier, promovierter Historiker und Oberstufenlehrer: « ... findet nicht das gesamte Werk «Gesellschaften im Wandel» schlecht. Gerade im politischen Bereich sei es aber klar zu wenig ausgewogen».

Insbesondere werden die gewerkschaftlichen Positionen prominent (inkl. Videos) dargestellt – es fehlt die Seite der Arbeitgeber. Es sei unumstösslich, dass Frauen 20% weniger verdienen als Männer; die Globalisierung sei nur etwas Schlechtes - über Vorteile wird nicht berichtet.

Von Lehrpersonen wird erwartet, dass sie ausgewogen und faktisch informieren und unterrichten – den Schülerinnen und Schülern alle Fakten zur Kenntnis bringen. Wenn das Lehrmittel jedoch «unausgewogen» ist, birgt das eine grosse Gefahr, dass ganze Generationen während der Schulzeit politisch indoktriniert werden könnten. Wir kennen das aus der Weltgeschichte zur Genüge.

Wir bitten deshalb den Regierungsrat, diesen Sachverhalt dem Bildungsrat zu unterbreiten und über das Ergebnis zu berichten.

---